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В этом году плани-
руется открыть 10 
станций Москов-

ских центральных диа-
метров — 3 новых и 7 по-
сле реконструкции. Три 
станции уже принимают 
пассажиров. Об этом мэр 
Москвы Сергей Собянин 
написал в личном блоге 
на сайте sobyanin.ru. Мэр 
отметил, что на действу-
ющем Белорусско-Савё-
ловском диаметре МЦД-1
в этом году планируется 
завершить реконструкцию 
двух станций, расположен-
ных в Тимирязевском рай-
оне, — Тимирязевской и 
Окружной.

На Тимирязевской по-
явится пересадка на стан-
цию «серой» ветки метро. 
Причём пассажирам не 
понадобится выходить на 
улицу: переход будет «в тё-

плом контуре». Для это-
го предстоит полностью 
обновить две платформы 
и построить транзитный 
подземный вестибюль с 
турникетами, кассами и 
залом ожидания. 

«Основные работы по со-
оружению подземного ве-
стибюля завершены. Ведёт-
ся строительство его сег-
мента, интегрируемого с 
метрополитеном», — напи-
сал Собянин.

По словам мэра столи-
цы, завершается и создание 
транспортно-пересадочно-
го узла «Окружная», объ-
единяющего МЦД, МЦК 

и Люблинско-Дмитров-
скую линию метро. Оста-
лось завершить строитель-
ство северного вестибюля 
станции МЦД-1 и второго 
вестибюля станции метро, 
а также соединить МЦД с 
МЦК надземной крытой 
галереей.

«Десять новых станций 
станут ещё одним важ-
ным шагом на пути реали-
зации одного из крупней-
ших транспортных проек-
тов в России — Московских 
центральных диаметров», 
— резюмировал Сергей Со-
бянин.

Игорь МИНАЕВ

Реконструкция Тимирязевской 
и Окружной завершается

Переезд 
по программе 
реновации 

С начала программы в округе 
отдано под заселение 23 дома. 
В 17 из них уже справили ново-
селье. Сейчас в САО по програм-
ме реновации строят 25 домов. 
Больше всего стартовых площа-
док определено в Бескудников-
ском районе, их 18.

«Московское долголетие» 
теперь в новом формате 

В столице действуют 34 центра «Мо-
сковского долголетия» нового, клуб-
ного формата. Кружки по интересам 
создают и ведут сами москвичи пен-
сионного возраста. Два таких центра 
недавно открылись в районе Беговой 
и на Соколе.

Идёт капитальный ремонт 
поликлиник

В округе по новому московскому стандарту 
отремонтировали четыре поликлиники, ещё 12 
должны реконструировать в ближайшие годы. 

Обновлён Северный речной вокзал   
В 2020 году завершилась масштабная рестав-

рация Северного речного вокзала. Обновлены 
историческое здание, набережная и парк.  

Никита Панов, 
улица Зои и Алек сандра 
Космодемьянских:

— На МЦК 
очень удоб-
ный  г ра -
фик движе-
ния. Появи-
лись новые 
маршруты 
передвижения по горо-
ду. Теперь я езжу на ра-
боту только на МЦК. Эко-
номлю в пути до 30 минут.

Анна Можаева, бульвар 
Матроса Железняка:

— Важно, что 
строятся новые 
дороги — на-
пример, Севе-
ро-Восточная 
хорда, кото-
рая вот-вот бу-
дет полностью закончена. Но 
уже сейчас многие по ней ез-
дят. Например, мои друзья по 
СВХ возят на машине в школу 
своих детей.

21 июня Сергей Собянин отметил день 
рождения. Мэром Москвы он стал 
без малого 12 лет назад. В столице 
и в Северном округе изменилось многое.

Всего на МЦД в этом году откроются 10 обновлённых станций

Мэр Москвы Сергей Собянин на строительстве северного вестибюля станции метро «Окружная», 
которую соединят со станциями МЦД и МЦК. Работы планируют закончить уже в этом году

На Севере действуют восемь станций МЦК СВХ планируют запустить в этом году
Как изменился Северный округ

В САО близится к завершению строительство Северо-Восточной 
хорды. Уже открылось движение от МКАД до Дмитровского шоссе. 
Осталось запустить участок от Дмитровки до Алтуфьевского шоссе   

На территории округа работают восемь станций МЦК: 
«Хорошёво», «Зорге», «Панфиловская», «Стрешнево», «Балтийская», 

«Коптево», «Лихоборы», «Окружная»
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Вечером во время патру-
лирования акватории Хим-
кинского водохранилища 
дежурная смена поиско-
во-спасательной станции 
«Левобережная» увидела, 
как с берега в воду спрыг-
нул мужчина и начал то-
нуть. К месту прибыли на 
катере спасатели Даниил 
Чванов и Сергей Кин.

— Мужчина прыгнул в 
воду с неположенного для 
этого места. По-видимому, 
он не рассчитал расстояния 
до дна и врезался в землю. 
Это его ошеломило, он смог 
вынырнуть, но потом стал 
тонуть. Мы подплыли на 
катере, я спрыгнул за пар-

нем в воду. Коллега страхо-
вал тросом, а я помог плов-
цу забраться на борт, — рас-
сказал Даниил Чванов. 

Пострадавшего с жа-
лобой на сильную боль в 
плече доставили на берег, 
где ему оказали первую 
помощь и укутали в плед. 
После осмотра бригадой 
скорой помощи 21-летне-
го мужчину госпитализи-
ровали с вывихом плеча.

19-летний Даниил Чва-
нов работает спасателем два 
года, а его напарник почти 
год. За это время они не раз 
вытаскивали из воды тонув-
ших людей.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

НОВОСТИ ОКРУГА

Предложили 
сесть — 
садитесь

Разговорились на днях 
с соседкой, мы с ней жи-
вём на Кронштадтском 
бульваре, рядом с Голо-
винскими прудами. Обыч-
но-то обсуждаем с Люд-
милой Ивановной «соба-
чью» тему — у неё йорк, у 
меня ретривер. А тут вдруг 
соседка сменила тему. 
«Женщина я пожилая, — 
говорит, — ноги болят. В 
транспорте стоять да ещё с 
сумкой тяжело, а молодые 
сидят, уткнулись в свои 
телефоны, и места никто 
не уступит. Раньше было 
иначе — сразу несколько 
человек вскакивали». 

Что ж, пож и лые ча-
стенько поругивают мо-
лодёжь: дескать, вот мы в 
ваши годы были ого-го, не 
вам чета! И по части вос-
питания — тоже. На самом 
деле это не более чем са-
моуспокоительный миф. 
Ну да, кто-то в автобусе 
или метро уступал место 
старшим, а многие дела-
ли вид, что погружены в 
чтение или спят. Сейчас 
вместо книг — смартфоны. 
Вот и вся разница. 

И ещё: думается, в том, 
что нам, людям старшего 
поколения, не всегда усту-
пают место, во-многом мы 
сами виноваты. Сколько 
раз приходилось наблю-
дать, как пожилому чело-
веку предлагают присесть, 
а он принимается отне-
киваться: не надо, спа-
сибо, вы сидите, а я по-
стою, мол, ещё орёл, рано 
в старики записывать. И 
таким кокетством отби-
вают у молодёжи всякое 
желание вести себя учти-
во. Нет, если уж тебе усту-
пили место, надо с благо-
дарностью этот жест вели-
кодушия принимать. До-
брый поступок нуждается 
в адекватной реакции.

С уважением,
ведущий редактор номера

Игорь Минаев  

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРАКосмическое «насекомое»

В МАИ получили патент на со-
здание ползающего микро-
робота-инспектора. Это изо-

бретение профессора МАИ Андрея 
Жукова и его коллег из других ву-
зов — учёных Николая Болотника 
и Феликса Черноусько.

Малыш-робот размером всего 
полтора сантиметра сможет рабо-
тать в открытом космосе. Он по-
добно насекомому будет ползать 
по солнечным батареям, которые 
дают энергию для работы Между-
народной космической станции, и 
исследовать их поверхность.

— Дело в том, что эти солнеч-
ные батареи выходят из строя из-
за падающих на них микромете-
оритов, а мини-роботы, которые 
будут прикрепляться к их поверх-
ностям, смогут находить повреж-
дённые участки, отправляя инфор-
мацию специалистам, — рассказы-
вает Андрей Жуков. — Робот также 
сможет брать микропробы грунта 
на других планетах.

Профессор Жуков добавил, что 
для робота найдётся работа и на 
земле. Благодаря своим крошеч-

ным размерам он сможет прони-
кать в завалы, которые образуются 
при землетрясениях и взрывах, до-
вольствуясь любой щелью. Робота 
оснастят тепловизором, благодаря 
которому под завалами он сможет 
найти людей.

— Робот также оценит состояние 
труднодоступных участков трубо-
проводов, подземных коммуника-
ций, — продолжает Андрей Жуков. 

Ранее профессор МАИ Андрей Жу-
ков в составе авторского коллекти-
ва победил в конкурсе «Новатор Мо-
сквы». Насекомообразный микроро-
бот был удостоен премии мэра Мо-
сквы в номинации «Проект будущего».

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Робот сумеет 
взять пробы 
грунта 
на других 
планетах

В Восточном 
Дегунине 
погибла женщина 

Поздно ночью 17 июня по-
жарные выехали на Дубнин-
скую ул., 10, корп. 3. На чет-
вёртом этаже панельной мно-
гоэтажки возник пожар. Со-
трудники МЧС обнаружили в 
межквартирном холле 47-лет-
нюю женщину, которая умер-
ла от полученных ожогов, не 
приходя в сознание. Ещё один 
житель двушки того же возрас-
та был отправлен в больницу 
им. Ф.И.Иноземцева с ожогами 
дыхательных путей, рук и ног. 
Причиной возгорания стало не-
осторожное обращение с огнём.

На улице Лавочкина 
пожарные спасли 
двух человек

Утром 17 июня на ул. Лавоч-
кина, 56/23, жильцы заметили 
дым из окон восьмого этажа 
и вызвали пожарную охрану. 
Сотрудники МЧС экстренно 
вывели из горящей четырёх-
комнатной квартиры 82-лет-
нюю женщину и её 44-летне-
го сына. Они не пострадали. 
Пожар был экстренно ликви-
дирован. Его причина уста-
навливается.

Ирма КОТИЯР

За неделю в округе произо-
шло 7 пожаров. 1 человек по-
лучил травму, 1 погиб.

ПОЖАРЫ

Т е р р и т о р и ю  в о з -
ле транспортно-переса-
дочного узла «Окруж-
ная» приведут в порядок. 
Специалисты Комплекса 
городского хозяйства уже 
огородили территорию и 
разместили информаци-
онные баннеры. Для пе-
шеходов сделали времен-
ные проходы.

— В связи с увеличени-
ем пассажиропотока поя-
вилась необходимость об-
устроить комфортные пе-

шеходные маршруты от 
жилых домов к новому 
транспортно-пересадоч-
ному узлу. В зону благо-
устройства вошли Локо-
мотивный и Нововла-
дыкинский проезды, ос-
новные работы планируем 
завершить до конца это-
го года, — сообщил заме-
ститель мэра Москвы по 
вопросам ЖКХ и благо-
устройства Пётр Бирюков.

На Локомотивном про-
езде установят лавочки, 

сделают игровые площад-
ки, оборудуют места для 
воркаута и выгула собак. 
Асфальт на дороге заме-
нят, а парковку расши-
рят. Также здесь уста-
новят фонари с энерго-
сберегающими лампами, 
оборудуют четыре совре-
менные автобусные оста-
новки и высадят более 
сотни деревьев и 200 ку-
старников. 

Михаил 
КОФАНОВ

Локомотивный проезд планируют 
благоустроить до конца года

В Левобережном спасли тонувшего мужчину

В МАИ изобрели робота, который сможет тестировать 
солнечные батареи МКС

День города 
отпразднуем 

10 и 11 сентября
Формат праздника будет 

определён позже, сообщил 
мэр Москвы Сергей Собянин 
в своём Телеграм-канале.

«В этом году Москве испол-
нится 875 лет. День города от-
метим, как обычно, во вторые 
выходные осени — 10 и 11 сен-
тября», — написал мэр.

Он уточнил, что формат про-
ведения праздничных меро-
приятий будет определяться 
с учётом эпидемиологической 
ситуации.

Сергей Кин (слева) и Даниил Чванов 
не раз спасали тонувших людей
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Маёвцу Андрею Жукову и его коллегам из других вузов теперь предстоит 
воплотить их изобретение в металле и пластике
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В опросов о долгах за 
услуги ЖКХ в редак-
цию поступает мно-

го. С помощью специа-
листов «Жилищников» 
Савёловского района и 
Восточного Дегунина мы 
попытаемся ответить на 
те, что встречаются наи-
более часто. Такой вопрос 
задал, например, Влади-
мир с Нижней Масловки. 
Он пишет, что управляю-
щая организация вывеши-
вает объявления о должни-
ках. «Зачем? Как борют-
ся с должниками и что им 
грозит?» — спрашивает чи-
татель. 

1Имеют ли право 
вывешивать 

в подъездах сведения 
о должниках?

На информационных 
досках подъездов могут 
размещать только номе-
ра квартир и сумму задол-
женности. Так неплатель-
щикам напоминают о дол-
ге, чтобы не доводить дело 
до суда.

2Какими способами 
могут «испортить 

жизнь» должнику?

Могут поставить за-
глушку на канализацию, 
отключить горячую воду. 
С начала года в Савёлов-
ском районе установили 
55 заглушек.

После этого большин-
ство неплательщиков на-
чали гасить долги. Но не 
все. Например, одна жи-
тельница Петровско-Разу-
мовского проезда живёт 
с заглушкой с 2019 года. 
Предполагают, что у неё в 
квартире установлен био-
туалет. Неплательщикам 
могут ограничить реги-
страционные действия в 
отношении транспорт-
ных средств, они не смо-
гут их продать, заложить. 
В Восточном Дегунине в 
этом году такие решения 
были приняты по 43 ма-
шинам. На одну наложи-
ли арест и поместили на 
штрафстоянку. У должни-
ков могут арестовать дви-
жимое имущество — теле-
визоры, смартфоны, план-
шеты, ноутбуки и т.д. Но 
чаще блокируют счета и 
банковские карты, сни-
мают с них средства.

3С какой суммой 
долга не выпустят 

из страны?
По словам ведущего 

юрис консульта юридиче-
ского отдела «Жилищни-
ка Савёловского района» 
Светланы Калаговой, на 
сегодня достаточно иметь 
долг по «коммуналке», за-
фиксированный в испол-
нительном документе, 30 
тыс. рублей и более.

А начальник юридиче-
ского отдела «Жилищника 
района Восточное Дегуни-
но» Дмитрий Крупин до-
бавляет, что сумма не прин-
ципиальна. Если управля-
ющая компания (УК) пода-
ла в суд на должника, есть 
вынесенное судебное ре-
шение, его имя внесено в 
базы судебных приставов, 
то достаточно и двухмесяч-
ной задолженности за «ком-
муналку».

4Что делать, если 
есть долг, но 

сейчас заплатить 
никак не получается 
(например, из-за 
потери работы)?

Заключить договор о ре-
структуризации задолжен-
ности с рассрочкой от ше-
сти месяцев до трёх и даже 
четырёх лет. Должникам 
идут навстречу, особенно 
когда у человека сложные 
обстоятельства.

Например, мужчина с 
Дубнинской улицы после 
перенесённого коронави-
руса остался без работы и 
долго не мог устроиться, 
накопились долги — 60 
тыс. рублей. Он пришёл в 
«Жилищник», сказал, что 
сейчас денег нет, не может 
платить. Ему дали время, 
чтобы он нашёл работу, 
не подавали в суд. Ког-
да устроился, заключили 
договор о реструктуриза-
ции на год. Мужчина пла-
тил ежемесячно задолжен-
ность по 5 тыс. рублей и те-
кущий платеж 4 тыс. ру-
блей. И расплатился.

В «Жилищнике» могут 
предложить работу. В Вос-
точном Дегунине, напри-
мер, одна из должниц рабо-
тала дворником несколько 
месяцев.

5Может ли должник 
оформить 

субсидию на оплату 
«коммуналки»?

Да, если у него нет за-
долженности, которая от-
ражена в Государственной 
информационной системе 
ЖКХ (ГИС ЖКХ). То есть 

нет долгов за последние 
три года, подтверждённых 
вступившим в силу судеб-
ным решением. По словам 
начальника управления 
субсидий и льгот ГКУ «Го-
родской центр жилищных 
субсидий» (ГЦЖС) Елены 
Кажан, эти сведения вно-
сят в систему УК и ресур-
соснабжающие организа-
ции. Они же принимают 
решение о подаче судеб-
ного иска на должника. В 
«Жилищниках» заявили, 
что подходят к должникам 
индивидуально. С теми, 
кто хочет расплатиться, 
даже при задолженности 
за несколько месяцев мо-
гут заключить соглашение 
о рассрочке и не подавать 
иск в суд. А значит, у людей 
сохраняется право на суб-
сидию. Однако если по ис-
течении двух месяцев по-
сле заключения соглаше-
ния должник не платит, 
«Жилищник» направит до-
кументы в судебные орга-
ны. При наличии текущей 
задолженности за ЖКУ за 
два месяца и более выпла-
ту субсидии приостановят.

Анна 
ФОМИНА

Есть ли жизнь 
с заглушкой?

Пять вопросов 
о долгах 
за «коммуналку»

У должников часто 
блокируют счета 
и банковские карты

Во дворе начали 
менять бордюры. В 
прошлом году тоже 

что-то ремонтировали. 
Когда завершат работы?

Олег, ул. Правды, 7/9

— Во дворе меняют ас-
фальт «большими карта-
ми» и бордюрный камень. 
Завершить работы плани-
руется 25 июля, — сообщи-

ли в управе района Бего-
вой. И пояснили, что в про-
шлом году здесь прокла-
дывали электросети, после 
чего восстановили нару-
шенное благоустройство.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Беговой: 
Ленинградский просп., 30, 
стр. 3, тел. (495) 614-7891. 
Эл. почта: 
sao-begovoy@mos.ru

Работы во дворе на улице 
Правды завершат до конца июля

У меня не прошла 
платёжка через 
банк за городской 

телефон. Поехал 
разбираться. В офисе взяли 
заявление, обещали 
разобраться, а через месяц 
позвонил автомат и сказал, 
что долг не погашен и 
телефон мне отключат. Что 
делать?

Виктор,
Хорошёвское ш.

За разъяснениями мы об-
ратились в МГТС.

В пресс-службе компа-
нии пояснили: если не про-
шёл платёж через банк, за-
явление на поиск платежа 
на имя генерального дирек-
тора компании должен по-
давать плательщик. Имен-

но тот, кто платил. Если за 
абонента платил другой че-
ловек, например сосед или 
родственник, то он и дол-
жен писать заявление, а не 
абонент. Именно так и про-
изошло в случае с Викто-
ром. На сегодня ситуация 
решена. Телефон у абонен-
та работает.

Подать заявление на по-
иск платежа можно в офи-
се компании, в чате в «Лич-
ном кабинете», по эл. почте 
blog@mgts.ru или заказным 
письмом по адресу: 119991, 
Москва, ул. Большая Ор-
дынка, 25, стр. 1. К заяв-
лению нужно приложить 
документ, подтверждаю-
щий платёж (чек, выписку 
из банка).

Анна ФОМИНА

В поликлинике 
№193 на улице 
Маршала Федорен-

ко отсутствует процедур-
ный кабинет. Почему нет 
такого кабинета, где можно 
делать инъекции? Планиру-
ется ли открытие дневного 
стационара?

Мария Васильевна, 
ул. Маршала Федоренко

В администрации фили-
ала №5 консультативно-ди-
агностического центра №6 
(поликлиники №193) сооб-
щили, что процедурный ка-
бинет работает на первом 

этаже поликлиники. От-
крытие дневного стацио-
нара после капитального 
ремонта в филиале №5 на 
ул. Маршала Федоренко, 
6, стр. 1, не было заплани-
ровано. Пациентов, нужда-
ющихся в лечении, направ-
ляют в дневной стационар 
КДЦ №6 на Керамический 
пр., 49б.

Маргарита 
ИВАНОВА

Филиал №5 КДЦ №6: 
тел. (495) 486-1596. 
Эл. почта: 
Kdc6-f5@zdrav.mos.ru

Не прошёл платёж за городской 
телефон. Что делать?

Процедурный кабинет 
в поликлинике 
на Маршала Федоренко 
работает на первом этаже

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Какой будет Новая Москва 
через 10 лет? 

Сколько построено жилья, дорог, школ и детсадов в 
ТиНАО? Когда на свет появится миллионный житель 
Новой Москвы? О чём ещё спрашивали журналисты 
руководителя Департамента развития новых терри-
торий Москвы Владимира Жидкина? 

Читайте подробный материал в следующем номере.
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Не только ради красоты
Читатели задают много 

вопросов, касающих-
ся стрижки травы на 

газонах. Так, Ирина Викто-
ровна с улицы Клары Цет-
кин жалуется, что стригут 
траву слишком часто и при 
этом сильно шумят. Елена с 
Беломорской, наоборот, ин-
тересуется, почему совсем 
не стригут: «Трава уже вы-
сокая. У меня маленькая со-
бака, боюсь с ней гулять — 
нахватает клещей». 

Как часто должны стричь 
траву, при помощи какой 
техники? Разбиралась кор-
респондент «Севера столи-
цы».

Косят с весны 
по осень

— Траву на газонах косят 
с весны по осень в стро-
гом соответствии с поста-
новлением Правительства 
Москвы от 10 сентября 2002 
года о правилах создания, 
содержания и охраны зелё-
ных насаждений, — гово-
рит заместитель директора 
«Жилищника Левобереж-
ного района» Юрий Киреев.

Если высота травы на га-
зоне 10-15 см, её стригут, 
оставляя травостой высо-
той 5-8 см. Делают это один 
раз в 7-10 дней в зависимо-
сти от погоды. Стричь, по 
словам Киреева, нужно не 
только ради красоты и чи-
стоты, но и для безопасно-
сти — в высокой траве мо-
жет скрываться опасный 
мусор, скажем, разбитые 
бутылки. К тому же регу-
лярный покос помогает из-
бавиться от сорняков — на-
пример, не даёт созревать 
семенам одуванчика.

Чтобы 
не желтел газон

Стричь траву на газонах 
должны бензиновыми газо-
нокосилками. В труднодо-
ступных местах, например 
на склонах, вокруг опор ос-
вещения разрешено исполь-
зовать триммеры. Работают с 

9.00 до полудня с перерывом 
до 14.00, завершают покос не 
позже 18.00. Срезанную тра-
ву с газонов необходимо уби-
рать в течение двух суток по-
сле скашивания. Если это-
го не сделать вовремя, мо-
гут появиться проплешины. 
Стрижка при влажной пого-
де вредит не только инстру-

менту, но и самой траве. Га-
зонокосилка не срезает, а рвёт 
мокрую зелень. Надрезанные 
участки на стеблях засыхают 
и желтеют, это портит внеш-
ний вид газона.

Особый порядок
По словам Юрия Киреева, 

жители могут отказаться от 
стрижки травы во дворе. Для 
этого письменное обращение 
в управу или «Жилищник» 
должны подписать более по-
ловины собственников жи-

лья. Как правило, отказыва-
ются от стрижки травы в тех 
дворах, где жильцы самосто-
ятельно высаживают цветы и 
создают ландшафтные ком-
позиции. Как, например, на 
Беломорской ул., 20, корп. 3.

А в «Жилищнике райо-
на Войковский» сообщили, 
что в районе таких дворов 
нет. Исключение составляет 
двор на 2-м Войковском пр., 
7, корп. 1, 2, где покос осу-
ществляется под контролем 
жителей, поскольку им не-
безразличен их двор.

Траву в парках и скверах 
косят не более чем на метр 
от дорожек, чтобы сохранить 
привычную среду обитания 
для птиц и животных. Луго-
вые газоны в парках и ле-
сопарках оставляют в виде 
цветущего разнотравья. Их 
косят не чаще одного раза в 
год и не более 30-50% всей 
поверхности после периода 
гнездования птиц с 1 апреля 
по 31 июля. Так косят траву, 
например, в парке им. Во-
ровского.

Анна ФОМИНА

Луговые естественные 
газоны косят не чаще 
одного раза в год

Как часто должны стричь газоны в Москве

Газон приводят в порядок во дворе дома 10, корп.1, на Валдайском проезде
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Упала в трамвае 
на Волоколамском 
шоссе

16 июня в начале второго 
часа дня трамвай 71-931м 
6-го маршрута двигался по 
Волоколамскому шоссе в 
направлении Ленинград-
ского проспекта. Управ-
ляла трамваем женщина 
44 лет. В районе дома 5, 
стр. 1, на Волоколамском 
шоссе из-за резкого тормо-
жения в салоне упала жен-
щина 59 лет. Скорая увез-
ла её в больницу с ушибом 
спины и сотрясением мозга.

Сбила женщину 
на 3-й Песчаной 
улице

17 июня в начале вось-
мого часа вечера женщина 
62 лет на автомобиле «Хён-
дай» ехала по 3-й Песчаной 
улице. Из-за невниматель-
ности водителя возле дома 
2а на 3-й Песчаной улице 
машина сбила женщину 30 
лет, переходившую проез-
жую часть по нерегулиру-
емой «зебре». Пострадав-
шую госпитализировали с 
переломами носа и плеча.

Столкнулись 
два автобуса

18 июня около шести ве-
чера мужчина 25 лет, управ-
ляя автобусом ЛиАЗ, еду-
щим по маршруту №466, 
следовал от площади Савё-
ловского вокзала в направ-
лении Третьего транспорт-
ного кольца. Из-за несо-
блюдения водителем дис-
танции возле дома 2а, 
стр. 1, на Бутырской улице 
автобус столкнулся с ав-
тобусом КамАЗ маршрута 
№т42, который двигался 
в попутном направлении. 
В аварии пострадала пас-
сажирка 466-го автобуса 
— девочка 10 лет. Меди-
ки диагностировали ушиб 
мягких тканей лба.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП Первый 3D-пеше-
ходный переход 
появился в Мо-
скве на набереж-

ной у главного входа Се-
верного речного вокзала. 
«Зебра» как будто отрыва-
ется от асфальта. Судя по 
реакции в соцсетях, объ-
ёмная разметка одних во-
дителей впечатлила, дру-
гих возмутила. 

Иллюзия 
преграды 

3D-«зебры» — две. Они 
нарисованы в районе пе-
шеходной зоны на набе-
режной. Разгоняться и рез-
ко тормозить там некому. 
Из автомобилей — лишь 
электрические минивэны 
с пассажирами. Они сну-
ют от причала до останов-
ки. Люди катаются на роли-
ках и велосипедах, гуляют.

А в т оры а р т - о б ъ ек-
тов — художники студии 
Mosgraffiti Николай Весе-
лов и Артём Пономарёв уве-
рены: необычная размет-
ка на городской проезжей 
части наверняка заставит 
водителя резко сбросить 
скорость. 

— Я сам водитель, — го-
ворит Артём, — если бы 
встретил подобный пере-
ход на дороге, пожалуй, 
тоже возмутился бы. Но 
этот арт-объект в парке, в 
пешеходной зоне.

Водители электрических 
минивэнов уже привыкли. 

— Я видел, как ребята ри-
совали переход. Нас преду-
предили, что он с эффектом 
3D. Необычно было в пер-
вый день. Потом привык, 
это же иллюзия преграды. 
Да и взлетает «зебра» толь-
ко под определённым углом 
зрения. Если его изменить, 
она выглядит обычно, — 
сказал водитель минивэ-
на Андрей.  

Проект пешеходного 
перехода был согласован 
с ЦОДД Москвы. А ини-
циатором идеи выступил 
Департамент транспорта и 
развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры 
города. 

Как это работает
Оптический 3D-эффект 

встающей на пути «зебры» 
достигается с помощью 
правильного нанесения 
краски и теней. 

— Мы использовали че-
тыре цвета: белый, серый и 
два тёмно-серых оттенка, 
— рассказывает Николай 
Веселов. — Все линии сво-
дятся к одной точке про-
смотра. Она посредине до-
роги на расстоянии 4,5 ме-

тра от перехода. С этой точ-
ки 3D смотрится идеально. 

— Долго подбирали от-
тенки. Обычно делаем это 
за две минуты, а тут при-
шлось повозиться, — го-
ворит Пономарёв. 

Создатели необычной 
«зебры» рассказали, что 
объёмный рисунок мож-
но было сделать больше 
по размеру, смотрелся бы 
тогда 3D-переход ещё эф-
фектнее. Стоило лишь вы-
тянуть грани и увеличить 

перспективу. Но у пеше-
ходного перехода — свои 
стандарты. И они соблю-
дены. По словам Поно-
марёва, краска продер-
жится сезон. Если их по-
просят обновить рисунок, 
они с удовольствием его 
восстановят.

Украшают 
городское 
пространство 

3D-пешеходный переход 
— не единственная работа ху-
дожников студии Mosgraffiti в 
Москве. Это они разрисовали 
ко Дню Победы два трамвая  
городского маршрута №9. 
А до конца года планируют 
расписать состав электро-
поезда столичной подземки. 

— Нам предложили идею, 
и мы загорелись ею. Сейчас 
продумываем тему, — рас-
сказал Пономарёв.  

Артём и Николай вме-
сте работают над эскизами. 
Они знают друг друга с 12 
лет, познакомились благо-
даря увлечению граффити. 
Николай — инженер-про-
граммист. Артём — дизай-
нер интерьеров. Мечтают о 
том, чтобы в Москве про-
ходили международные фе-
стивали с участием худож-
ников стрит-арта. 

— Арт-объекты украша-
ют городское пространство. 
Они могут стать яркими 
символами улиц и райо-
нов, — добавил Николай 
Веселов.

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ 

Оптический 3D-эффект 
достигается с помощью 
нанесения краски и теней

«Север столицы» 
теперь в Телеграме!
Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере 
Телеграм. Здесь будут пуб ликоваться информация из вышед-
шего номера и заметки, только что написанные нашими корре-
спондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая и 
хозяйственная жизнь Москвы и округа, интер-
вью с интересными людьми, криминальная 
хроника, афиша культурных событий. Подпи-
саться на наш канал можно по ссылке t.me/
Sever_Stolicy_news_SAO.

Новый вид «зебры»  
Необычные пешеходные переходы появились 
у Северного речного вокзала

Необычная разметка у главного входа Северного речного вокзала одних восхищает, других шокирует
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Это — модно!
Российские дизайнеры представили в столице оригинальные коллекции одежды

Неделя моды стала 
заметным собы-
тием в культур-
ной жизни столи-

цы. На основной площадке 
в «Зарядье» проходили по-
казы коллекций отечествен-
ных дизайнеров — как при-
знанных мэтров индустрии 
моды, так и начинающих 
модельеров. Показы про-
ходили также на Тверской 
площади, у фонтана «Друж-
ба народов» на ВДНХ, в не-
скольких столичных парках.

Новые 
возможности 

«Наверное, у кого-то может 
возникнуть вопрос: до моды 
ли нам сегодня? Нет ли у Мос-
квы более серьёзных и насущ-
ных задач? — написал в бло-
ге на персональном сайте мэр 
Москвы Сергей Собянин. — 
Но в действительности мода — 
это вовсе не милая забава для 
обеспеченных людей. Это — 
огромная индустрия, в кото-
рой занято порядка 40 тысяч 
москвичей. В прошлом году 
они произвели продукции на 
174 миллиарда рублей. Мо-
сква — крупнейший рынок 
обуви и одежды, на который 
приходится 30% всех россий-
ских продаж».

Из-за пандемии корона-
вируса и нынешних санк-
ций порвались привыч-
ные цепочки поставок, вы-

росли закупочные цены 
на ткани и фурнитуру. 

«В то же время сегодня вре-
мя новых возможностей, — 
пишет Собянин. — Отече-
ственная модная индустрия 
достаточно развитая и зрелая, 
чтобы своими силами заме-
стить ушедшие бренды запад-
ных стран». 

На ВДНХ — 
лучшие косплееры 

В рамках Московской не-
дели моды у павильона «Му-
зей кино» на ВДНХ состоял-
ся косплей-фест «Фанерон. 
Город мечты». 

— Фанерон — это место, 
где можно заниматься твор-

чеством, развивать фан-
тазию и таланты, — гово-
рит руководитель проек-
та, директор «Москонцер-
та» Илья Бачурин. — Мы 
постарались создать про-
странство, в котором 
можно ознакомиться 
с комикс-культурой, 
модой, учиться ри-
сованию в необыч-
ных техниках, а так-
же познакомиться с 
лучшими коспле-
ерами. Самое за-
мечательное, что 
все эти костюмы, 
грим  ребята де-
лают сами.  

К о с п л е е -
ра Дарину не 

заметить было невозможно. 
Она в образе Лилу — геро-
ини фантастического бое-
вика Люка Бессона «Пятый 
элемент».

— Я этот фильм просто 
обожаю, — улыбается Да-
рина. — Мне даже гово-
рили, что я на Лилу похо-
жа. Костюм мне помогала 
шить мама, она меня вся-
чески поддерживает, ей са-
мой очень всё это нравит-
ся. А рыжий парик уклады-
вала сама.

На протяжении всего фе-
стиваля на площадке были 
открыты маркеты с широ-
ким выбором аниме-това-
ров. Гости мероприятия мог-
ли посетить игротеку Hobby 
Games, а также бесплат-
ную крафт-лабораторию по 
созданию уникальных ко-
сплей-образов и артефактов.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

Власти 
города 
помогают 

  В детских технопарках 
«На Зорге», «Косыгин 
парк» РГУ и технопарке 
равных возможностей 
РГСУ действуют програм-
мы обучения модельеров 
и швейников. 

 Открыта «Биржа кон-
трактного производства» 
— платформа для разме-
щения заказов на пошив 
модных коллекций. 

 Учреждены субсидии и 
гранты для производите-
лей одежды, обуви, тка-
ней и аксессуаров. 

  Город компенсирует до 
половины затрат на по-
купку и лизинг оборудо-
вания, а также софинан-
сирует до 95% затрат на 
обучение сотрудников.

Переключаемся на российскую моду
Светлана Кузина, директор бренда Maison ESVE: 
— Мы делаем концептуальные лимитированные коллек-

ции из тканей — это не классические наряды, наши вещи 
не подчёркивают женскую фигуру, а как бы обволакивают 
её. В перспективе мы хотим также создать коллекцию в 
стиле кэжуал. Сегодняшняя ситуация добавила трудностей 
и с логистикой, и с оплатой. Но мы справляемся, всегда 
есть люди, готовые сотрудничать. Сложности вдохновля-
ют. Мы участвовали в модном показе в парке «Зарядье» 
и в этом видим возможность переключиться от иностран-
ной моды и каких-то ярлыков на нашу российскую моду. 

Одна из главных демонстрационных площадок 
Московской недели моды на ВДНХ

Косплеер Дарина 
в образе Лилу — 
героини фильма 
Люка Бессона 

«Пятый 
элемент»

В поликлинике на 3-м Новомихалковском проезде 
создают доброжелательную атмосферу 

После завершения капи-
тального ремонта по ново-
му московскому стандарту 
3-й филиал поликлиники 
№6 на 3-м Новомихалков-
ском проезде преобразил-
ся. О произошедших изме-
нениях врачи поговорили с 
пациентами на заседании 
общественного совета.

Современный интерьер, 
удобная мебель, буфет, но-
вое оборудование – посети-
тели поликлиники всё это 
заметили и оценили. По их 
словам, лечиться в таких 
комфортных условиях на-
много приятнее.

— Пациенты отметили, 
что и атмосфера в поликли-

нике стала другой, более 
позитивной, — рассказы-
вает Радмила Чёрная, за-
меститель главного врача 
поликлиники №6 по ме-
дицинской части. – Наши 
специалисты придержива-
ются в своей работе прин-
ципов, которые выработа-
ли совместно с пациентами. 

Врачи должны быть про-
фессионалами своего дела, 
доброжелательными, паци-
ентоориентированными, 
уметь работать в команде, 
а посетителей мы просим 
также о вежливом и ува-
жительном общении с вра-
чами и между собой, под-
держивать доброжелатель-

ную атмосферу – доверять 
специалистам, подробно 
рассказывая о симптомах 
болезни и следуя рекомен-
дациям, записываться на 
приём, приходить вовре-
мя, а в случае необходимо-
сти переносить запись. Это 
важно потому, что успех ле-
чения во многом зависит от 

взаимоотношений пациен-
та и врача, обстановки, ца-
рящей в поликлинике.

Радмила Чёрная добави-
ла, что в поликлинике про-
должат работать над ценно-
стями и принципами для 
врачей и пациентов. 

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

В индустрии 
моды 
занято 
40 тысяч 
москвичей
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Дефицита тканей нет

Летом выгодно покупать но-
вую одежду, ведь на мно-
гие вещи действуют скид-
ки. Людей волнует вопрос: 

смогут ли они после ухода с россий-
ского рынка некоторых зарубежных 
брендов одеться модно и при этом 
недорого? Корреспондент «Севе-
ра столицы» выясняла, смогут ли 
оте чественные портные в условиях 
санкций сшить наряды, не уступа-
ющие импортным.

Не хуже, 
чем у известных фирм

37-летняя Елена Качанова владеет 
небольшим пошивочным производ-
ством на Тимирязевской ул., 1, стр. 2. 
Она — и конструктор одежды, и ма-
стер-технолог, и директор. Показы-
вает просторный швейный цех, где 
безостановочно строчат машинки. 

— Заказов хватает. В данный мо-
мент шьём прекрасные льняные пла-
тья для одного из магазинов, — го-
ворит Елена.

Одежда из этого цеха уходит и в 
розничную торговлю, и в Интер-
нет на маркетплейсы. Система та-

кая: дизайнеры приходят к Елене с 
эскизами и материалами. А она раз-
рабатывает лекала и шьёт по ним 
футболки, брюки, пиджаки, и даже 
пальто и шубы.

— В месяц можем запросто по-
шить до 10 тысяч единиц одежды 
по качеству не хуже, чем у извест-
ных фирм. И санкции на этом пока 
не сказываются, — подчёркивает 
Елена Качанова. 

По её словам, ещё в марте опаса-
лись, что не будет сырья или ткани 
с нитками сильно подорожают. Не-
которые заказчики тогда отменяли 
заявки, но сейчас вернулись.

— Ткани подорожали немного, 
но важно, что они есть в продаже. 

Что-то производят в России, а что-
то везут из Китая и Турции, — рас-
сказывает Качанова.

Швейное оборудование 
подешевело

К осени Елена планирует расши-
рить производство, ведь заказов ста-
новится всё больше. Недавно срав-
нила цены на промышленную швей-
ную технику. Оказалось, оборудова-
ние подешевело.

— Тем, кто думает открывать своё 
швейное дело, советую: покупайте 
машинки и оверлоки сейчас. Спрос 
на них упал, и поставщики снизи-
ли цены. Очень удобный момент, — 
считает Елена Качанова.

К сентябрю она планирует перехо-
дить на пошив одежды из трикотажа. 
Уверена, что к этому моменту вы-
растут продажи ставших модными 
толстовок с капюшонами, удобных 
спортивных штанов и водолазок.  

— Раньше такую одежду предла-
гали импортные бренды. Теперь эту 
нишу займут отечественные произ-
водители. Поэтому своим заказчи-
кам я говорю: торопитесь, приноси-
те новые эскизы, — говорит Елена. — 
Та же ситуация — с детской одеждой. 
Импортные бренды тоже уходят. И 
надо начать выпуск детской одеж-
ды: спрос на неё тоже должен быть.

Ниток достаточно
А вот в ателье по пошиву и ремон-

ту одежды на ул. Дыбенко, 14, корп. 
1, об изготовлении новых платьев 
думать некогда.  

— Мы сейчас завалены заказами 
на ремонт одежды, — говорит хо-
зяйка швейной мастерской Мари-
на Чистоедова.

По её мнению, на это влияют не 
санкции и стремление людей сэко-
номить. Работы мелким ателье при-
бавляет современная привычка по-
купать брюки, юбки и костюмы в 
Интернете.

— На сайтах одежда выглядит кра-
сивой. Но когда покупатели приме-
ряют её дома, оказывается, что всё 
нужно подгонять по своей фигуре. И 
конечно, всю эту одежду несут в ате-
лье у дома, — поясняет Чистоедова.

Для неё важно, чтобы запчасти к 
швейной технике можно было ку-
пить без проблем. Говорит, что с этим 
сейчас пока сложновато. Но продав-
цы обещают, что поставки наладят.  

— Ещё главный «расходник» у нас 
— нитки, а их в оптовых магазинах 
хватает. Прекрасные портновские 
иголки производят в Колюбакине 
Московской области. Так что шить 
будем! — уверена владелица ателье.

Анастасия 
ШУРКАЕВА  

В Подмосковье 
делают 
отличные 
портновские 
иголки

Заказов у отечественных производителей одежды 
становится больше

Сотрудники Боткинской 
сочинили рэп о самих себе

Сотрудники ГКБ им. С.П.Боткина ко 
Дню медицинского работника сочинили 
композицию в стиле рэп о нелёгком труде 
медиков, сообщила газета Бегового райо-
на «Ямское поле».

«У Боткинской больницы перспекти-
вы — космос!  

Это всем известно — и детям и взрослым. 
Роботы, наука, хирургия, гранты, 
КТ, МРТ, улёт, привет от космонавтов», — начитал 

текст некий «классный парень».
В песне с юмором и по-доброму рассказывается о буд-

нях, достижениях, радостях и тревогах врачей, медсе-
стёр, пациентов.

В Ховрине разыскивают кошку
В конце апреля в районе Ховрино поте-

рялась кошка. Как сообщила районная га-
зета «Наше Ховрино», беглянку видели 22 
апреля в 12 часов около дома 28, корп. 4, 
на Петрозаводской.

— «Добрая» соседка разместила объяв-
ление в Сети, указав точный адрес нахож-
дения кошки. Кто-то приехал и забрал её 
на машине, — рассказывает Татьяна, вла-
делица кошки. — У нас тоскует вся семья, кот ходит по 
квартире, ищет и плачет.

Если кто-то располагает информацией, где находит-
ся эта кошка, пожалуйста, сообщите Татьяне по тел. 
8-916-507-4136.

Во дворе 
на улице Полины Осипенко 
расцвели ирисы и розы

О маленьком придомовом садике рас-
сказала газета «Хорошёвка»: жильцы дома 
8, корп. 2, на улице Полины Осипенко вы-
садили рядом с домом ирисы и розы. Как 
раз сейчас они цветут.

«Наш розарий третий год радует жите-
лей дома и соседей ни с чем не сравнимы-
ми ароматами», — написала одна из попе-
чительниц этого сада.

Как уточняется, прямо сейчас можно полюбоваться 
ирисами самых разных, в том числе редких, расцветок: 
жёлтыми, бледно-сиреневыми, белыми, нежно-розовы-
ми с бордовыми лепестками, тёмно-розовыми. А так-
же розами — часть уже распустилась, но на подходе ещё 
множество бутонов.

Дмитрий СОРОКИН

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

Давайте делать 
«Север столицы» вместе! 
 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить 
проблему? 

Звоните! Пишите! 

(499) 647-6831, info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

Все новости 
Хорошёвского
района

Все новости 
района 
Беговой

Все новости 
района 
Ховрино

Конструктор одежды, мастер-технолог и директор швейного производства 
Елена Качанова демонстрирует свою продукцию 
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Вылечиться — можно!

С 
2016 года в Москве распро-
странённость наркозави-
симости снизилась на 26%. 
Меньше стало умирать лю-

дей от отравления психоактивными 
веществами. Комплексная профи-
лактическая работа даёт результат. 
Об этом рассказал на пресс-конфе-
ренции главный внештатный нар-
колог Департамента здравоохране-
ния столицы Евгений Брюн.

Вино попробовал 
на выпускном

Но проблема, к сожалению, 
остаётся острой. Социальный ра-
ботник Екатерина Елисеева с Коп-
тевской улицы опытным глазом 
различает на улице нарко— и ал-
козависимых людей.

— Это страшное зло, потому что 
человек деградирует как личность 
и не осо знаёт происходящих с ним 
перемен. Он не столько получает 
удовольствие, сколько теряет над 
собой контроль, и возникают про-
блемы с законом, семьёй, рабо-
той, учёбой, — говорит Елисеева. 

Алексей с Дегунинской ули-
цы рос одарённым ребёнком. Он 
окончил школу в 16 лет и впервые 
попробовал алкоголь на выпуск-
ном вечере.

— Но, увы, этим я не ограничил-
ся. Это был 1991 год, СССР рухнул, 
на нас обрушились вседозволен-
ность и доступность всего, о чём 
раньше и речи не могло быть, — 
рассказывает Алексей. — Нарко-
тики вошли в моду, никто не объ-
яснял, что это плохо. Те, кто их 
пробовал, считали себя крутыми.

Алексей не сразу скатился по 
наклонной. Он получил два выс-
ших образования по специально-
стям «психолог-преподаватель» и 
«педагог-психолог», устроился на 
работу и создал семью. Но из-за 
наркотиков всё потерял.

Прошёл курс 
реабилитации

— Мне понадобилось 30 лет для 
осознания своей беды, — говорит 
Алексей. — Я опомнился, ког-
да увидел перед собой всего три 
выхода: тюрьма, больница или 

смерть. Я попал в больницу в не-
вменяемом состоянии после но-
вых химических наркотиков, ко-
торые начали поступать в нашу 
страну. Они оказались самыми 
разрушительными.

Алексей подлечился в больнице 
и там узнал, что можно бесплат-
но пройти курс реабилитации в 
специализированном центре нар-
кологии в подмосковном Ступи-
не. Там санаторный режим: парк, 
занятия в кружках и в тренажёр-
ном зале, постоянное взаимодей-
ствие с психологами.

После пройденного курса Алек-
сей устроился работать завхозом. 
По мере сил он старается помо-
гать таким же собратьям по не-
счастью.

Когда пациент выходит из ре-
абилитационного или лечебно-
го центра, он направляется для 
долечивания амбулаторно. Од-
новременно люди могут полу-

чить образование и устроиться 
на работу. Многие, как Алек-
сей, становятся волонтёрами, 
помогают другим освободить-
ся от зависимости и начать но-
вую жизнь.

Галина 
ПОГОДИНА

По всем вопросам лечения 
и реабилитации в Московском 
научно-практическом центре 
наркологии работает горячая линия: 
(495) 709-6404

Наркозависимых москвичей спасают 
с помощью специальной программы реабилитации

Евгений Брюн,
главный 
внештатный 
нарколог 
Департамента 
здравоохранения 
столицы
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Как попасть на лечение
Чтобы попасть на реабилитацию в Ступино, сначала необходимо 

пройти бесплатный базовый курс лечения в Московском научно-прак-
тическом центре наркологии Департамента здравоохранения г. Мо-
сквы по адресу: ул. Люблинская, 37/1. Тел. (499) 660-2056. Приём-
ное отделение работает по будням с 8.00 до 16.00. Направление не 
требуется — только паспорт с постоянной регистрацией в Москве и 
полис ОМС. Со стороны пациента нужно его согласие и понимание, 
что он будет здесь находиться какое-то время, поскольку вне стаци-
онара наркомания не лечится. 
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Алексей избавился 
от наркозависимости 
и теперь помогает другим 

С 2016 года в Москве распространённость наркозависимости снизилась на 26%, 
однако проблема всё ещё не утратила остроты
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Изъяли 
тысячу свёртков 
с наркотиками

23-летний ранее неод-
нократно судимый моло-
дой человек забрал у со-
участников крупную пар-
тию наркотиков — 1065 
свёртков. Одну заклад-
ку он спрятал в Химкин-
ском лесопарке, где и 
был задержан с полич-
ным, остальные вещества 
изъяты при обыске у него 
дома на Базовской улице. 
Уголовное дело передано 
Прокуратурой САО в суд. 
Обвиняемому грозит до 
20 лет лишения свободы.

Рецидивист 
отправится 
в колонию 
за кражу 
из квартиры

Тимирязевским район-
ным судом вынесен об-
винительный приговор 
25-летнему неоднократ-
но судимому мужчине. Он 
проник в подъезд дома на 
Дубнинской улице, обнару-
жил незапертую кварти-
ру, хозяин которой креп-
ко спал, прокрался в неё 
и вынес ноутбук, аудиоко-
лонку и дорогие наушники. 
Проснувшись, житель сра-
зу же заметил пропажу и 
обратился в полицию. Суд 
приговорил вора к двум с 
половиной годам колонии 
особого режима. 

Ирма
 КОТИЯР

ХРОНИКА Дело о липовых путёвках

Полиция САО расследует 
уголовное дело: мужчина 
и женщина продавали от-
пускникам несуществую-

щие путёвки в санатории. У семи 
человек они таким способом вытя-
нули 10 млн рублей. Их заманива-
ли дешевизной туров, гарантирова-
ли выплаты с перечисленных сумм 
и отсутствие очередей за бесплат-
ными путёвками, а на деле остав-
ляли ни с чем.

Чемодан 
пришлось разобрать

60-летняя Анна Васильевна с ули-
цы Зорге очень обрадовалась, ког-
да ей позвонила вежливая женщина 
и предложила выбрать санаторий. 

— Звонившая сообщила, что не 
нужно оформлять медсправку, при-
носить пенсионное удостоверение и 
трудовую книжку: мол, «вы и так есть 
в списке льготников — мы же от со-
цзащиты!», — рассказывает руково-
дитель пресс-службы УВД по САО 
Наталья Анашкина. — Анна Васи-
льевна выбрала здравницу на Чер-
номорском побережье и перечислила 
100 тысяч рублей на счёт, предостав-
ленный «агентством». Эта сумма, по 
словам звонившей, покрывала биле-
ты туда и обратно, а также включала 
гонорар за услуги при оформлении 
льготной путёвки: ни тебе хождений, 
ни очередей. Также было обещано, 
что с этой суммы женщина станет 
получать ежемесячные выплаты на 
банковскую карту, так как она те-
перь ещё и инвестор.

Когда до отъезда к морю остава-
лось несколько дней, а чемодан был 
уже собран, жительница забеспоко-
илась: телефон «представителей» 
был отключён. Тогда Анна Васи-
льевна обратилась в полицию. 

Могут получить 
по 10 лет

Создавших «агентство» 51-летнего 
мужчину и 20-летнюю женщину за-
держала полиция.  

— Звонившие не только предлагали 
несуществующие «льготные путёвки», 
не имея никакого отношения к органам 
социальной защиты и попечительства, 
— говорит Анашкина. — Они просили 

сделать инвестиции, а потом получать 
ежемесячные выплаты и ездить в здрав-
ницы по «смешным ценам». 

Оперативники задержали дельцов в 
арендуемом ими офисе на улице Вик-
торенко, изъяли липовые договоры, 
списки телефонов граждан. Откуда 
они их взяли, выясняет следствие. Воз-
буждено уголовное дело по статье «мо-
шенничество». Оба создателя «агент-
ства» могут получить до 10 лет лише-
ния свободы. 

Несостоявшиеся 
вояжи 

Сезон отпусков в разгаре, и жела-
ющих обогатиться за счёт отложен-
ных на курортный отдых денег уве-
личивается в разы. 

— 31-летний мужчина решил под-
работать в турагентстве, а сам брал с их 
сайта только ссылки с отелями и пред-
лагал по сарафанному радио купить у 

него «по скидке» тур на море, — го-
ворит Наталья Анашкина. — 50-лет-
няя жительница Дмитровского райо-
на перечислила ему 65 тысяч рублей, 
но «поездка» закончилась заявлени-
ем в полицию. Мужчина решил, что 
просто забирать деньги себе гораздо 
выгоднее, чем получать проценты с 
продаж реальных туров. Его «подра-
ботка» обернулась арестом. 

Ещё случай. Молодой человек и 
его девушка нашли дешёвый тур на 
сайте и собрались на Кубу за 150 тыс. 
рублей. 

— Женщина уверяла, что работа-
ет в известном турагентстве и готова 
предоставить очень хорошую скид-
ку, — рассказывают в пресс-служ-
бе УВД по САО. — В итоге мужчина 
не дождался никаких билетов, но-
мер продавца был отключён, а в ту-
рагентстве такой сотрудницы в шта-
те никогда не было. 38-летнюю жен-
щину вскоре задержали и осудили за 
мошенничество.

Не доверяй и проверяй
В полиции напоминают, что су-

ществует Единый федеральный ре-
естр туроператоров России, в нём 
значатся все турагентства, которые в 
состоянии обеспечить реальный от-
дых. Также на сайтах самих агентств 
можно найти их ИНН, которые лег-
ко проверить на сайте Федеральной 
налоговой службы. 

— Если не хочется платить за по-
средничество турфирме, можно са-
мостоятельно купить билеты и за-
бронировать гостиницу напрямую. 
Не стоит верить частным лицам, 
предлагающим дешёвые туры. Это 
должно насторожить в первую оче-
редь, — предупреждают в полиции.

Ирма 
КОТИЯР

Мошенники 
берут деньги, 
а потом 
отключают 
телефоны 
и исчезают

В округе накрыли дельцов, наживавшихся на доверчивых отпускниках
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Психолог семей-
ного центра САО 
на Карельском 
бульваре Софья 

Бельская рассказала, за-
чем школьникам младших 
классов и в летний пери-
од необходимо придержи-
ваться режима.

Как можно 
больше гулять

В самом начале лета луч-
ше составить план на ка-
никулы, где есть и при-
мерный распорядок дня со 
сном, прогулками, развле-
чениями.

— Конечно, выполнять 
действия по минутам не 
нужно, но знать, что есть 
план на день или на неде-
лю, школьнику полезно, — 
говорит Софья Бельская.

Летом дети должны как 
можно больше времени 
проводить на свежем воз-
духе и поменьше сидеть с 
телефонами, за компью-
терами или возле телеви-
зора.

— Если нет возможно-
сти вывезти сына или доч-
ку за город или на море, 
то можно гулять в парках 
или во дворе, — говорит 
психолог. — На прогулках 
ребёнок должен общаться 
со своими сверстниками. 

Не нужно лишать челове-
ка социализации, увозя на 
несколько месяцев на дачу, 
где нет других детей. Там 
его сложнее будет оторвать 
от телефона. 

Оставаясь в городе, тоже 
нужно определить продол-
жительность времени, ко-
торое ребёнок посвящает 
гаджетам.

Не засиживаться 
допоздна

На каникулах перестаёт 
действовать аргумент, что 
надо идти спать, ведь зав-
тра рано вставать в школу.

— Для младшего школь-
ного возраста есть норма 
сна — это 10-11 часов. Сдвиг 
в пользу более продолжи-
тельного сна по утрам не-
избежен, но и засиживать-
ся до ночи не стоит. Необ-
ходим контроль родителей 
за режимом сна, — считает 
психолог. — Чтобы ребёнок 
лучше засыпал, нужно вво-
дить определённые ритуа-
лы, например совместное 
чтение книги перед сном. 
За час до сна лучше не смо-
треть телевизор и не играть 
в компьютерные игры. 

Читать хотя бы 
полчаса в день

От учёбы летом не сто-
ит отказываться. Конечно, 
не надо штудировать учеб-
ники за следующий класс, 
но читать книги или учить 
таб лицу умножения можно 
и нужно. Это поможет дер-
жать мозг в тонусе.

— Я бы посоветовала роди-
телям договариваться с деть-
ми, что как минимум 30 ми-
нут в день нужно читать. Это 
вариант для отличников. Для 
школьников, которые плохо 
закончили учебный год, я бы 
предложила увеличить вре-
мя учёбы до полутора часов 
в день. За это время можно 
немного повторить учебный 
материал за прошлый год, — 
говорит Бельская.

По словам психолога, без 
контроля родителей режим 
работать не будет.

— Сложно гулять с ре-
бёнком два раза в день, 
при этом делать домаш-
ние дела, а многие ещё и 
успевают работать. По-
этому самый практич-
ный совет — объединять-
ся с другими мамами и де-
лить режим прогулок на 
взрослых. Например, до-
говориться с другой ма-
мой, что утром она гуля-
ет с детьми, вечером вы. 
Также с чтением, которо-
му школьники обычно не 
рады. Зовём друга в гости 
и читаем вслух по очере-
ди по одной странице, — 
предлагает Бельская.

Ольга 
КАЛИНКИНА

Мозг должен 
быть в тонусе

Сколько времени 
в каникулы ребёнку 
нужно на сон, 
отдых и занятия

Полицейские 
отыскали 
девочку, 
потерявшуюся 
на Лобненской 

В полицию округа посту-
пило сообщение о пропа-
же ребёнка на Лобненской 
улице.

— Вечером вышли гу-
лять с ребёнком на пло-
щадку во дворе, зашла до-
мой буквально на пять ми-
нут, вернулась, а дочки нет, 
— рассказывает мать девоч-
ки. — Испугалась и тут же 
обратилась в полицию.

Информация о потеряв-
шейся восьмилетней девоч-
ке оперативно была переда-
на всем полицейским на-
рядам, патрулирующим 
территорию. Спустя час 
сотрудники ГИБДД май-
ор полиции Евгений Бор-
зов и старший лейтенант 
полиции Алексей Колосов 
нашли девочку целой и не-
вредимой на выходе из пар-
ка. Мать и ребёнок были до-
ставлены в отдел полиции 
по Дмитровскому району. 
Оказалось, что девочка ре-
шила пойти в парк, распо-
ложенный поблизости. По 
её словам, она помогла по-
жилой женщине перейти 
проезжую часть в сторону 
парка и не смогла найти до-
рогу обратно. Родители по-
благодарили полицейских 
за то, что те быстро нашли 
их дочь.

Анна ГОНЧАРОВА

Софья 
Бельская,
психолог 
семейного 
центра САО

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831

info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru

Психологи советуют превращать для младших школьников чтение в своеобразную игру

Без 
контроля 
родителей 
режим 
работать 
не будет
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Пожилым подопечным интернатов 
нужна помощь автоволонтёров
Стать добровольным помощником фонда «Старость в радость» 
может любой желающий

Волонтёры фон-
да собирают про-
дукты и вещи и до-
ставляют их в до-

ма-интернаты для пожилых 
людей. Нередко отвозят по-
сылки в другие области, на-
пример в Тверскую и Ря-
занскую, за 300-400 кило-
метров, порой по бездо-
рожью. С доставкой часто 
возникают сложности.

Дорога 
оказалась 
очень сложной

— Помощь автоволонтё-
ров очень важна для нас, — 
говорит координатор во-
лонтёров фонда Ольга Бло-
хина. — Забрать посылку, 
отвезти на склад, доста-
вить команду волонтёров 
в интернат. Автоволонтё-
ры нам очень нужны.

Владимир Афонин зани-
мается автоволонтёрством 
в фонде с 2017 года. 

— Не раз приходилось 
доставлять посылки из Се-
верного округа, — расска-
зывает Владимир. — Од-
нажды загрузил целую ма-
шину памперсов под завяз-
ку на Дмитровском шоссе. 
Забирал посылки с Коро-
винского шоссе, Селигер-
ской, Лобненской, Клин-
ской улиц.

Первая поездка в интер-
нат, по словам Афонина, 
была как боевое крещение. 

— Ездили в Тверскую 
область под Новый год, 
дорога оказалась очень 
сложной, последний уча-
сток — совсем разбитый, — 
вспоминает Владимир. — 
Пробираться было сложно, 

но мы доехали. Наряди-
лись в костюмы Деда Мо-
роза и Снегурочки и сразу 
пошли поздравлять бабу-
шек и дедушек. Они были 
очень рады и совершен-
но не ожидали, что кто-то 
сможет до них добраться.

После этого Владимир 
стал ездить регулярно.

Можно брать 
напрокат

Автоволонтёрами могут 
стать все желающие начи-

ная с 18 лет, с личным ав-
томобилем или даже без 
него. Главное — уметь во-
дить машину и иметь пра-
ва. Можно брать транспорт 
напрокат, использовать ве-
лосипед. Всё зависит от ве-
личины посылки. 

— Доставка груза в Мо-
скве занимает несколько 
часов и может быть в буд-
ний или выходной день. 
Забрать посылку можно 
после работы или проез-
жая мимо по своим делам. 
А потом, когда удобно, от-

везти на склад, — говорит 
Ольга Блохина.

Поездки в интернаты, 
расположенные в других 
регионах, обычно длятся 
целый день — с утра до ве-
чера — и проходят по вы-
ходным. Автоволонтёр 
должен быть готов, что его 
помощь понадобится при 
погрузке-разгрузке. 

Анна ФОМИНА

Тел. фонда «Старость в 
радость» (499) 394-4883. 
Сайт: starikam.org.
Эл. почта: info@starikam.org

Давайте поможем друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то помогли 

вы, напишите нам об этом. 
Есть ещё много людей, которым нужна помощь!
Присылайте письма на электронный адрес: 

dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: «Север столицы»)

Помощь автоволонтёров 
может понадобиться 
при погрузке и разгрузке 
посылок

Читатели 
«Севера 
столицы» 
помогают 
беженцам 
из ЛНР и ДНР

Б л а г о т в ори т е л ьн ы й 
фонд «Гольфстрим», ко-
торый находится в Савё-
ловском районе, начал со-
бирать одежду и обувь для 
беженцев из Луганской На-
родной Республики. 

Фонд уже передал анти-
септики и средства гигие-
ны в больницу №2 города 
Свердловска в ЛНР. 

— Жители округа от-
кликнулись на публикации 
в «Севере столицы» о сборе 
гуманитарной помощи для 
беженцев из ЛНР. Они при-
несли предметы первой не-
обходимости, включая ме-
дицинские средства и пред-
меты первой необходимо-
сти, — отметили в фонде.

«Гольфстрим» курирует 
несколько пунктов времен-
ного размещения беженцев, 
в каждом из которых нахо-
дится до 100 человек. В ос-
новном это люди преклон-
ного возраста, женщины с 
детьми.

Беженцам нужны одежда 
и обувь, постельное бельё. 
Вещи должны быть новыми 
или в хорошем состоянии. 
Кроме того, продолжается 
сбор продуктов с длитель-
ным сроком хранения, дет-
ского питания, средств ги-
гиены.

Анна ФОМИНА

Привезти вещи можно по 
будням по адресу: Петровско-
Разумовский пр., 24, корп. 1 
(предварительно необходимо 
позвонить сотруднику фонда 
Наталье с 10.00 до 16.00 по 
тел. (495) 613-5512)

В Свято-Димитриевском 
православном детском цен-
тре на улице Самеда Вургу-
на помогают многодетным, 
неполным семьям, а также 
семьям, воспитывающим 
детей с особыми потреб-
ностями здоровья.

Два года назад в центре 
открылся коррекционный 
класс для детей с синдромом 

Дауна. По имени одного из 
воспитанников он получил 
название «Школа для Ники-
ты», рассказывает директор 
центра Мария Мошкова.

Центру нужны развива-
ющие игрушки, конструк-
торы — деревянные, метал-
лические или лего, пазлы, 
наборы для творчества. Всё 
это должно быть новым, в 
упаковке.

Обо всех нуждах центра 

можно узнать на сайте пра-
вославной службы помощи 
«Милосердие», которая ку-
рирует центр.

Анна ФОМИНА

Приносить игрушки можно 
в любой день до 22.00 по 
адресу: ул. Самеда Вургуна, 3. 
Предложить помощь можно 
по тел. (499) 151-7866.
Тел. православной службы 
помощи «Милосердие» (495) 
542-0000. Сайт: miloserdie.help 

Соберём конструкторы и пазлы 
для детского центра 
ПОДДЕРЖИМ!

Все новости 
округа

ежедневно на сайте 
severstolici.ru

06
30

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра 

редакции 
(499) 647-6828

Владимир Афонин развозит посылки по домам-интернатам для пожилых уже пять лет
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В 
начале ХХ века во Всех-
святской роще — на ме-
сте Песчаных улиц — ле-
чили от туберкулёза де-

тей из семей бедняков. Санато-
рий «Ромашка» в живописном 
зелёном уголке основала вели-
кая княгиня Елизавета Фёдоров-
на, причисленная к лику святых. 

День белой ромашки
В начале прошлого века тубер-

кулёз называли народным бед-
ствием: по смертности болезнь 
превосходила оспу и холеру вме-
сте взятые. С 1911 года в России 
начали проводить День белой ро-
машки, посвящённый борьбе с 
туберкулёзом. Молодые девуш-
ки на улицах предлагали всем 
желающим купить искусствен-
ные белые цветки. Вырученные 
средства шли на борьбу с тубер-
кулёзом — лечение малоимущих 
людей, строительство больниц. 

Так, в 1914 году на эти деньги 
по предложению великой кня-
гини Елизаветы Фёдоровны во 
Всехсвятской роще построили 
здание санатория «Ромашка» на 
60 коек. В «Ромашку» принима-
ли детей от 4 до 14 лет. 

Прогулки 
среди сосен

Помогало пациентам не толь-
ко лечение, но и целебный воз-

дух. Всехсвятская роща, распо-
ложенная рядом с Ходынским 
полем, в начале ХХ века была 
популярным дачным местом. 
Длительные прогулки среди ве-
ковых сосен доктора прописы-
вали и москвичам, страдающим 
туберкулёзом. «Местность чрез-
вычайно здоровая, в сосновом 
бору с сухим песчаным грун-
том», — отмечалось в медицин-
ской брошюре о московских са-
наториях.

«Особенно московский климат 
ценен для больных, не распола-
гающих временем и силами ор-
ганизма на длительную аккли-
матизацию (до и после курорт-
ного лечения), без которой так 

часто идут насмарку полезные 
результаты южного климатиче-
ского лечения», — писал профес-
сор, доктор медицинских наук 
Иннокентий Багашев. И приво-
дил в пример оздоравливающий 
воздух сосен Ховрина и Серебря-
ного бора (так до конца ХIХ века 

называлась Большая Всехсвят-
ская роща).

Благотворители 
Чеховы

Щедрыми жертвователями в 
День белой ромашки были Ма-

рия Чехова и Ольга Книппер-Че-
хова — сестра и вдова писате-
ля. Антон Павлович скончался 
от туберкулёза, когда ему было 
всего 44 года. Чехов считал, что 
причиной чахотки стал изну-
рительный труд в детстве. Он 
был вынужден много работать 
в мелочной лавке отца в Таган-
роге. «В детстве у меня не было 
детства», — вспоминал Антон 
Павлович.

Больных кормили 
очень хорошо

От туберкулёза в санатории 
«Ромашка» во Всехсвятской 

роще лечили до 1930-х годов, 
потом здесь стали принимать 
детей с нервными болезня-
ми. Сотрудник Наркомздра-
ва РСФСР Николай Мальцев в 
1925 году отмечал, что Москов-
ская санаторная организация, 
несмотря на трудности с пита-
нием, бесперебойно обеспечи-
вала столичные здравницы про-
дуктами — суточный рацион со-
ставлял 5500 калорий. В меню 
были редкие для того времени 
свинина и куры, при санатори-
ях развели огороды, откуда на 
кухню поступали свежая зе-
лень и овощи.

Кроме калорийного питания, 
при туберкулёзе было важно как 
можно больше находиться на 
солнце. И Моссанорганизация 
закупила для городских сана-
ториев 700 меховых мешков, 650 
дубовых и 300 плетёных куше-
ток, чтобы пациенты могли ле-
жать на открытых верандах даже 
в прохладную погоду.

До наших дней здание сана-
тория «Ромашка» не сохрани-
лось: в 1950-х годах эту часть 
Всехсвятской рощи застрои-
ли жилыми домами. Пример-
но к этому же времени в СССР 
добились снижения заболевае-
мости туберкулёзом, введя диа-
гностику флюорографическим 
методом.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Лечебный воздух 
Всехсвятской рощи

В меню 
санатория 
были редкие 
для того 
времени 
свинина и куры

В районе Песчаных 
улиц до 1930-х 
годов был детский 
туберкулёзный 
санаторий

В этом деревянном доме находился санаторий «Ромашка». Фото 1914 года 

Плакат, сообщающий о дате 
благотворительной акции

Жена Антона Павловича Чехова Ольга Книппер-Чехова щедро жертвовала на борьбу с чахоткой. Фото 1901 года 
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На 1-м Боткинском 
расскажут 
о жанре хоррор

Всех по-
клонников 
жанра хор-
рор центр 
«Благосфе-
ра» (1-й Бот-
кинский пр., 
7, стр. 1) приглашает на бес-
платную лекцию Наи Гусе-
вой, главного редактора 
киножурнала In Visible. Вы 
узнаете много интересного 
о фильмах ужасов — напри-
мер, почему то, что пугало 
нас 30 лет назад, сегодня 
вызывает улыбку. Обяза-
тельна регистрация на сай-
те blagosfera.ru в разделе 
«Активность/События».

Выставка 
на Новопесчаной

П е р с о -
н а л ь н а я 
в ы с т а в -
ка «Танцы 
с камнем | 
Dancing with 
the stone» ху-
дожника Ивана Архипова 
открылась в галерее «На 
Песчаной» (ул. Новопесча-
ная, 23, корп. 7). На выстав-
ке представлены работы, 
созданные во время пребы-
вания автора в китайской 
деревне недалеко от Пе-
кина. Экспозицию допол-
няют фотографии и видео 
процесса печати. Выстав-
ка продлится до 17 июля, 
входной билет 100 рублей.

«День собаки» 
в «Дубках»

На семей-
ную програм-
му «Предан-
ней соба-
ки нету су-
ще с т в а » , 
посвящён-
ную Международному дню 
собаки, 2 июля в 12.00 при-
глашает детская библиотека 
№32. Программу можно бу-
дет посмотреть на централь-
ной площадке парка «Дуб-
ки». Участники многое узна-
ют о разных породах собак и 
примут участие в викторине. 

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

НА ДОСУГЕ

Регби без травм
В зоне отдыха «Левобе-

режье» все желающие от 9 
до 15 лет могут попробовать 
поиграть в тэг-регби — раз-
новидность классического 
регби с упрощёнными пра-
вилами.

— Главное его отличие 
в том, что этот вид спорта 
бесконтактный и вместо за-
хвата в нём нужно срывать 
специальную ленту с пояса 
соперника, — рассказали в 
пресс-службе парка. — Хотя 
цель у такого вида регби та 
же, что и у классического: 

нужно положить мяч в зачёт-
ную зону соперника.

Поиграть в тэг-регби мож-
но в выходные дни в 9.30.

Также в «Левобережье» 
можно сыграть в бадминтон. 
Игры проходят по двум суб-
ботам месяца в 11.00.

Узнать подробную ин-
формацию и записаться 
можно по телефону (495) 
640-7355 (доб. 007) и на 
сайте mosparks.ru в разде-

ле «Чем заняться» — «Ре-
гулярные занятия».

Восточные 
практики 
на свежем 
воздухе

В «Левобережье», «Дуб-
ках» и парке Дружбы все же-
лающие старше 18 лет могут 
на свежем воздухе позани-
маться Айенгар-йогой.

— Айенгар-йога основное 
внимание уделяет правиль-
ному положению тела, его 
гармоничному развитию. 

Этот вид йоги обладает ле-
чебным эффектом: занятия 
помогут оздоровить позво-
ночник, укрепить и улуч-
шить работу мышц спины, 
выровнять осанку, — рас-
сказали в пресс-службе Се-
верных парков.

А в парке «Ходынское 
поле» предлагают заняться 
кундалини-йогой, мобили-
зующей внутреннюю энер-
гию человека, и дзен-йогой, 

которая сочетает в себе про-
стые упражнения на растяж-
ку и дыхательные техники. 
Расписание занятий мож-
но узнать на сайтах парков.

Театральная 
студия для детей

В парке «Ходынское поле» 
для детей от 6 до 15 лет ра-
ботает театральная студия, 
а также студия эстрадного 

вокала для всех, кто старше 
7 лет.

— Подростки смогут ос-
воить основы актёрского 
искусства, а также убрать 
физические и психологи-
ческие зажимы, — расска-
зали в пресс-службе парка. 
— Занятия ведёт Дарья Ли-
повецкая — актриса театра 
и кино, победитель и призёр 
множества международных 
педагогических конкурсов.

Найти подробное распи-
сание можно в Телеграм-ка-
нале парка в закреплённых 
сообщениях. Запись по теле-
фону 8-903-597-5432.

Мария ГОРБУНОВА

 Парк Дружбы и зона отдыха 
«Левобережье»: mosparks.ru.

 Парк «Дубки»: 
vk.com/dubki.park.

 Парк «Ходынское поле»: 
t.me/parkkhodynka

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Йога научит 
правильно дышать

Парки округа 
приглашают летом 
на бесплатные занятия

Дзен-йога сочетает в себе 
простые упражнения 
на растяжку 
и дыхательные техники

Ответы на судоку со стр. 16

Приглашаем 
на работу 

корреспондентов  
Необходимо бы-

стро, информативно 
и грамотно писать на 
темы ЖКХ, транспор-
та, строительства, здо-
ровья, социальной за-
щиты. 

Желателен оп ы т 
работы в городских 
СМИ. 

Зарплата по дого-
ворённости. 

Резюме ж дём по 
адресу: zb@zbulvar.ru

Все новости округа ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

На Кронштадтском расскажут о судьбе женского монастыря
На бесплатную экскур-

сию «Судьба Казанско-
го Головинского женско-
го монастыря» приглашает 
1 июля библиотека №44 
им. В.Г.Короленко. 

Как рассказали органи-

заторы экскурсии, эта оби-
тель основана при селе Го-
ловине в 1876 году москов-
ским купцом Никитой Иг-
натьевичем Сидоровым.

Интересна история мо-
настыря при советской 

власти. Большевики по-
всюду закрывали храмы, 
послушников выгоняли 
на улицу, но монахини на-
шли способ защититься: 
поскольку при монасты-
ре было крестьянское хо-

зяйство — пасека, скотный 
двор, — где трудились все 
монахини, им удалось за-
регистрировать сельско-
хозяйственную артель. Но 
службы в храмах продол-
жались. В середине 1920-х

монастырь был всё-таки 
закрыт. 

Алексей ТУМАНОВ

Сбор на Смольной ул., 11, 
в 15.00. Возраст экскурсантов 
16+, тел. для справок 
(495) 452-0797

Занятия йогой сочетают упражнения на растяжку и дыхательные техники
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Гошу Куценко не надо осо-
бо представлять — у ак-
тёра миллионы поклон-
ников. Он выступает и в 

качестве режиссёра — снял три 
полнометражные картины: «Па-
радоксы», «Врач» и «Игра в прав-
ду». А ещё он поёт. И помогает де-
тям с ДЦП, учредив благотвори-
тельный фонд «Шаг вместе». В 
свой 55-летний юбилей Куценко 
устроил творческий вечер. По-
общался с поклонниками и спел 
для них.

Паспорт ни при чём
На самом деле по паспорту он 

— Юрий. Родители назвали сына 
в честь Юрия Гагарина. А Го-
шей он стал с лёгкой руки мамы 
— Светланы Васильевны. Сын 
не выговаривал звук «р», имя 
Гоша помогало представлять-
ся. Со временем картавить Гоша 
перестал, однако новое имя за 
ним так и осталось.

— Я привык к этому своему 
имени и менять его не хочу, — 
признаётся Гоша. — Для меня 
имя Гоша — как талисман. Я счи-
таю, что оно приносит мне удачу.

Бабушкино 
наследство

Путь в кино и на сцену у Гоши 
Куценко был тернистым. В семье 
не хотели, чтобы он становился 
актёром. Его мама была врачом, а 
папа Георгий Павлович работал в 

радиопромышленности. Любовь 
же к искусству Юрию передалась 
от бабушки по отцовской линии, 
которая в молодости служила пе-
вицей в оперном театре. Кстати, в 
юности артист случайно на улице 
встретил своего кумира — Геор-
гия Вицина. Он не постеснялся 
подойти к нему и попросить авто-
граф. Листочек с подписью Вици-
на до сих пор хранится у Куценко.

О школьных годах Гоша вспо-
минает с радостью.

— Учёба мне давалась легко; 
правда, две пятёрки подряд — как 
сейчас, в мой юбилей, — никог-
да не получал, — говорит актёр.

Инженером 
стать не захотел

После школы Гоша стал сту-
дентом Львовского политехни-
ческого института, но до учиться 
до конца не удалось — ему при-
шла повестка в армию. Служ-
бу Куценко проходил в войсках 
связи. После демобилизации 
Гоша во Львов не вернулся. К 
тому времени его отец получил 
должность заместителя мини-
стра радиопромышленности 
СССР, и семья переехала в Мо-
скву. В столице Гоша вновь стал 
студентом, на этот раз Москов-
ского государственного техни-
ческого университета радиотех-
ники и электроники. Но мечтал 
он о сцене всегда. В универси-
тете проучился всего два года. 
Потом поступил в Школу-сту-

дию МХАТ, покорив своим та-
лантом Олега Табакова.

Кинематографический дебют 
Гоши Куценко состоялся, когда 
он ещё учился в вузе. Ему предло-
жили эпизодическую роль в кар-
тине «Человек из команды «Аль-
фа». Потом были главные роли в 
нескольких фильмах. Но насто-
ящий успех пришёл после выхода 
на экраны фильма «Антикиллер», 
снятого Егором Кончаловским. 
Гоша сыграл главного героя — 
бывшего оперуполномоченного 

угро по прозвищу Лис. Именно 
этот боевик дал настоящий старт 
кинематографической биогра-
фии. После него предложения о 
съёмках посыпались, как из рога 
изобилия: «Турецкий гамбит», 
«Ночной дозор», «Дневной до-
зор», «Любовь-морковь», «След-
ствие ведут знатоки» и многие- 
многие другие.

Хороша Маша, 
да не наша…

Первой супругой Куценко ста-
ла Мария Порошина. Правда, 

официально пара не была рас-
писана. Познакомились они в 
Школе-студии МХАТ, где оба 
учились: он — на последнем кур-
се, а она — на первом. У них ро-
дилась дочь Полина. Отношения 
были недолгими — расстались 
из-за Гошиных измен. В этом 
сам актёр признавался в пере-
даче «Судьба человека» на теле-
канале «Россия».

— Я не должен был так посту-
пать, но несколько раз подряд 
сильно увлекался, — рассказы-
вает Куценко. — Меня соблаз-
нили. Сознался во всём Маше, 
а она ответила: «Дурак! Кто же 
о таком рассказывает?» Не стала 
меня прощать, и мы расстались. 
Это было очень тяжело.

Гоша и Мария сумели сохра-
нить дружеские отношения, а 
их дочь Полина  тоже стала ак-
трисой.

Со своей второй супругой, Ири-
ной Скриниченко, артист позна-
комился ровно 20 лет назад.

— Я очень хорошо помню пер-
вую нашу встречу, — вспомина-

ет Гоша. — Это было на Москов-
ском международном кинофе-
стивале. Ира была начинающим 
журналистом, я её увидел, сказал: 
«Привет!» — и понял, что она мне 
понравилась с первого взгляда...

Сейчас у пары две дочери: се-
милетняя Евгения и четырёхлет-
няя Светлана.

— Стараюсь привить им любовь 
к чтению, много гуляем, разгова-
риваем и иногда дурачимся — как 
без этого, — говорит Гоша. 

Он не кокетничает, призна-
ётся, что чувствует себя на свой 
возраст.

— С годами на какие-то вещи 
смотрю иначе, становлюсь сенти-
ментальнее… Мир меняется, ме-
няется и мой характер, и мои при-
оритеты. Хочется изменить что-
то в своей жизни, снимать хоро-
шие фильмы, больше общаться с 
детьми. Думаю, что меняться ни-
когда не поздно, сколько бы тебе 
ни было лет.

Яна Невская 
Фото Вадима Тараканова

(ИА «Столица»)

В семье 
не хотели, 
чтобы Гоша 
становился 
актёром

Популярный актёр рассказал 
о своей личной жизни и поделился планами

Гоше 
Куценко — 
55 лет!

Гоша Куценко:   
С годами становлюсь 
сентиментальнее
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Алёна Заверина прислала нам эту фотогра-
фию и написала, что очень любит совершать 
прогулки по Москве, бывать в парках. Часто 
посещает Цирк на Цветном бульваре, в кото-
ром более полувека служил народный артист 
Юрий Никулин.  

— У цирка установлен памятник Никулину. 
По-моему, это один из лучших столичных па-
мятников. Юрий Никулин в своём коротень-
ком пиджачке, галстуке и шляпе-канотье — 
как живой. Меня всё время тянет с ним сфо-
тографироваться, — говорит Алёна. 

i Ждём снимки с вами в любимом уголке 
Москвы. Обязательно напишите 

несколько слов об этом месте и о себе! 
Фотографии будут размещены 
на страницах «Севера столицы» в соц сетях, а 
лучшие из них — опубликованы в газете. 
Присылайте фото по адресу: info@saonews.ru. 
Формат: jpeg.

Издатель: Издательский дом «Звездный бульвар». 
Главный редактор издательского дома: Ю.А.Сорокин. 
Генеральный директор: А.И.Латышев. 
Первый заместитель главного редактора: Е.Ю.Ильина. 
Заместители главного редактора: Ю.А.Мироненко, Ю.И.Невский, Е.Ю.Харо

Если просто свежая клуб-
ника вам уже поднадоела, 
можно приготовить клуб-
ничное желе. А в сочета-
нии со взбитыми сливка-
ми оно вполне может заме-
нить пирожное или тортик 
на праздничном столе. По-
надобится около полукило-
грамма клубники, три столо-
вые ложки сахарного песка, 
примерно 350 мл воды 
и 10 граммов же-
латина. В чашку 
высыпать жела-
тин и добавить 
к нему 50 мл хо-
лодной кипячё-
ной воды, пере-
мешать и оста-
вить минут на 
двадцать. В ка-
стрюльку вылить 
оставшуюся воду, поло-
жить сахар и довести до ки-
пения. Затем добавить ста-
кан промытой и очищенной 
от плодоножек клубники, 
снять с огня, дать настоять-
ся под крышкой 10-15 ми-
нут и процедить (откинутые 

ягоды нам не понадобятся, 
их можно съесть). В ягод-
ный отвар добавить набух-
ший желатин, размешать до 

полного растворения 
и поставить охла-

ждаться. Остав-
шиеся ягоды 
промыть, очи-
стить и разре-
зать на четы-
ре части. За-
тем разложить 
в прозрачные 

бокалы или кре-
манки. Залить све-

жую клубнику жидким 
остывшим желе и убрать в 
холодильник часа на три до 
полного застывания. При 
подаче желе можно украсить 
листиками мяты или доба-
вить сверху взбитые сливки.

Ирина МИХАЙЛОВА

  ФОТОКОНКУРС «МОЯ МОСКВА»

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828

По горизонтали: Княжество. 
Мак. Редактор. Капрон. Атташе. 
Геркулес. Докер. Багира. Укроп. 
Хор. Пломба. Зонд. Арка. Хлад. 
Тонна. Розетка.

По вертикали: Брандспойт. 
Таксофон. Рубаха. Стратег. Карл. 
Кар. Карбонадо. Орава. Кап. Плуг. 
Мотор. Лихо. Оберон. Коран. 
Сардина.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 
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СКАНВОРД«Север 
столицы» 
теперь 
в Телеграме!

Новости Северного 
округа теперь можно чи-
тать в мессенджере Те-
леграм. Здесь будут пуб-
ликоваться информация 
из вышедшего номера и 
заметки, только что на-
писанные нашими кор-
респондентами. Тема-
тика прежняя: обще-
ственно-политическая 
и хозяйственная жизнь 
Москвы и округа, ин-
тервью с интересными 
людьми, криминальная 
хроника, афиша куль-
турных событий. Под-
писаться на наш канал 
можно по ссылке t.me/
Sever_Stolicy_news_SAO.

Тянет 
сфотографироваться 
с Юрием Никулиным

СУДОКУ

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Беседуют хозяева двух 
магазинов.

— Ну как, — спросил пер-
вый, — твоё объявление в га-
зете дало результаты?

— Ещё какие! — тяжело 
вздохнул собеседник. — По-
завчера я дал объявление о 

ночном стороже, а вчера но-
чью меня обворовали.

— Чем ты занимаешься?
— Гироскопы делаю.
— Понятно, но я в них не 

верю.

— Жизнь, как коробка кон-
фет, — каждому попадается 
свой вкус...

— И какой вкус попался 
тебе?

— Разочарование.
— А мне с коньячком!

— У вас есть дор блю?
— А что это?
— Это сыр с синей плесе-

нью.
— Сыра нет. Есть сосиски 

дор блю и хлеб дор блю.

Ветеринар заболел, прихо-
дит к терапевту. 

Терапевт: 
— На что жалуетесь? 
Ветеринар: 
— Нет, ну так каждый мо-

жет! 

Если посуду не мыть после 
еды, рано или поздно начина-
ешь её мыть до еды.

АНЕКДОТЫ

Клубничное желе 
от актрисы 
Галины 
Бокашевской

Сверху добавить 
взбитые сливки
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